

Beiträge für Selbstzahler ab 01.01.2025

Personenkreis	Höchst- und Mindestbeitragsgrundlagen	Beitragssatz Krankenversicherung	Monatlicher Beitrag zur Krankenversicherung	Monatlicher Beitrag zur Pflegeversicherung	Monatlicher Gesamtbeitrag
				Inklusive Zuschlag für Kinderlose	Inklusive Zuschlag für Kinderlose
Freiwillig versicherte Arbeitnehmer	5.512,50 € (Beitragsbemessungsgrenze)	18,39 %*	1.013,75 €	198,45 € 231,53 €	1.212,20 € 1.245,28 €
Hauptberuflich Selbstständige (ohne Anspruch auf Krankengeld)	1.248,33 € (Mindestgrundlage)	17,79 %*	222,08 €	44,94 € 52,43 €	267,02 € 274,51 €
	5.512,50 € (Höchstgrundlage)		980,67 €	198,45 € 231,53 €	1.179,12 € 1.212,20 €
Hauptberuflich Selbstständige (mit Anspruch auf Krankengeld ab dem 43. Tag)	1.248,33 € (Mindestgrundlage)	18,39 %*	229,57 €	44,94 € 52,43 €	274,51 € 282,00 €
	5.512,50 € (Höchstgrundlage)		1.013,75 €	198,45 € 231,53 €	1.212,20 € 1.245,28 €
Ehegattentarif (Ehepartner ist privat versichert) Fami-Kind 707,00 € PKV Kind 1.178,33 €	1.248,33 € (Mindestgrundlage)	17,79 %*	222,08 €	44,94 € 52,43 €	267,02 € 274,51 €
	2.756,25 € (Höchstgrundlage)		490,34 €	99,23 € 115,76 €	589,57 € 606,10 €
Sonstige Freiwillige Mitglieder	1.248,33 € (Mindestgrundlage)	17,79 %*	222,08 €	44,94 € 52,43 €	267,02 € 274,51 €
	5.512,50 € (Höchstgrundlage)		980,67 €	198,45 € 231,53 €	1.179,12 € 1.212,20 €
Studenten und Fachschüler	855,00 € (BAföG-Satz)	14,01 %*	119,78 €	30,78 € 35,91 €	150,56 € 155,69 €
Sozialhilfe	1.503,21 €	17,79 %*	267,42 €	54,12 € 63,13 €	321,54 € 330,55 €
Anwartschaft	353,50 €	18,39 %*	68,87 €	13,48 € 15,73 €	82,35 € 84,60 €

Versicherungspflichtgrenze	Jährlich	73.800,00 €	Monatlich	6.150,00 €
Gesamteinkommengrenze	FAMI	535,00 €	Minijob	556,00 €
Bezugsgröße	Monatlich	3.745,00 €		

Allgemeiner Beitragssatz Krankenversicherung	14,6%
Ermäßigter Beitragssatz Krankenversicherung	14,0%
Beitragssatz Pflegeversicherung	3,6%
Zusatzbeitragssatz für Kinderlose in der Pflegeversicherung	0,6%
Beitragsabschlag bis zu 5 Kinder, pro Kind	0,25%

***inklusive Zusatzbeitrag von 3,79 Prozent**
Beitragsabschlag nur für Mitglieder mit zwei bis fünf Kindern, wird längstens bis zur Vollendung des 25. Lebensjahres des Kindes berücksichtigt: min. 0,25 %, max. 1,00 %

Mitglieder, die bei Krankheit oder Pflegebedürftigkeit nach beamtenrechtlichen Vorschriften Anspruch auf Beihilfe haben, zahlen den halben Pflegeversicherungsbeitrag. Sollte Ihr Ehegatte/Lebenspartner (LPartG) nicht gesetzlich versichert sein, werden als beitragspflichtige Einkünfte Ihre und die Bruttoeinnahmen Ihres Ehegatten/Lebenspartners der Beitragsberechnung zugrunde gelegt.